

# inquietud

PERIODICO DE IDEAS



Precio del ejemplar  
\$ 0.05 Cts.

Correspondencia, canje  
y giros, a:  
MIGUEL SILVETTI  
Galicia 1532 - Montevideo

AÑO III

MONTEVIDEO, MAYO DE 1947

Nº 33

## Por España libre



Son muchos los sacrificados por el lobo que des gobierna España. Un hombre sin rostro apuntalado por la política internacional de Inglaterra y Estados Unidos, con miras a

una guerra con Rusia. Los conflictos imperialistas de Stalin y Truman, sirven como escudo al bestial Franco y cuestan al pueblo español preciosas vidas. El mundo comunista no hace mayormente otra cosa que juegos de palabras contra Franco y su falange.

Solamente el proletariado antipolítico del mundo, podría enfrentar la situación franquista en apoyo del pueblo español vejado y oprimido, derrotándolo. Pero los trabajadores antipolíticos son minoría y no pueden ejercer una acción dominante en las actividades de boycott y guerra al sin rostro gobernante español.

Digna de los mayores elogios es la obra que, por sí mismos, realizan en Francia y en otros países, los miembros de la C. N. T. y F. A. I. en el exilio, sin contar los que entran en España y sacrifican su vida, enfrentando directamente a los sicarios del tirano.

España libre, es el sueño de miles y miles de luchadores ibéricos, diseminados por el mundo. Con ellos estamos con nuestra mente y corazón de camaradas y de hermanos.

•••••

## El trabajo, centro de convivencia

Es indiscutible, el anhelo de que el Trabajo Organizado, sea el rector de las cosas necesarias en la vida humana. La actividad humana en lo que es vital, no puede tener dirección de no trabajadores, de gentes de inercia, consumidores al máximo y no productores.

Estamos orientándonos hacia una sociedad, donde todos sean productores. La división en clases se cimienta en la violencia. Destruídos los medios de violencia, desaparece su consecuencia: las clases. La violencia es, el ESTADO, sea de régimen totalitario o democrático. Los medios de violencia que el Estado emplea, son proporcionados por el Trabajo. Cuando el Trabajo se proponga regir por sí mismo sus destinos, sea autónomo en sus decisiones, se oriente hacia su destino liberador, se negará a producir los medios de violencia, armas, municiones, explosivos y cuanto contribuye a la destrucción y a la muerte.

Hablamos del trabajo organizado, en el sentido de su amplitud, integrado con todos sus elementos creadores, manuales y cerebrales. Consideramos que no ha de ser por siempre el técnico, el hombre de ciencia, el artista, el

educador, el médico, el ingeniero, el arquitecto, un aliado del capitalista, un espíritu burgués con codicia de dineros y de mando, enemigo de sí mismo. Cuando los problemas del rectorado del trabajo, su autonomía en la dirección de la producción y su posi-

ción fundamental en la sociedad humana, sean discutidos en el curso de las tareas mismas, se irá creando un ambiente favorable de entendimiento y convivencia para forjar una vida nueva de libertad y bienestar para todos.

## Pasó otro 1.º de Mayo

Ha pasado otro 1º de Mayo. Mucho cartel comunista y socialista. Murales de herreristas y hasta de la gente clerical: Juventud Obrera Católica.

Literatura obrerista de los que no son obreros: líderes y políticos.



La Federación Obrera Regional Uruguaya, y los Sindicatos autónomos de acción directa, efectuaron reuniones nocturnas, recordando a los que dieron su vida por la emancipación de los trabajadores, los mártires de Chicago.

Comunistas y socialistas, hicieron sus procesiones de todos los años y, sus pastores, se lucieron al frente de sus comparsas. Derroche de promesas y carteles con demandas, pidiendo la intervención del Estado y más leyes, más tribunales arbitrales, más consejos de salarios...

Los gremios de acción directa salieron a la plaza pública, y dieron su nota simpática y rebelde frente a los "vende huelgas" y "clava guampas" del "ugetismo" comunista, y de los "autónomos" socialistas, vergüenza del movimiento obrero del Uruguay, expresión del servilismo y la traición.

Estas organizaciones obreras de "Acción Directa", con sus luchas claras y su posición rebelde y consciente, son una esperanza para la reconstrucción de un movimiento obrero antireformista de emancipación total.

## DISTINCIONES



Vivir anárquicamente, es actuar en un plano de incesante innovación y superación. Es considerarse como una voluntad consciente de progreso y, en todos los casos, pugnar y trabajar por

lo más avanzado, como un adelantado a su tiempo en ideas de libertad, fraternidad y bienestar humano.

Vivir anárquicamente es, enfrentar y combatir las corrientes negativas del pasado, chocar y destruir los obstáculos que son opuestos al adelanto y elevación de la vida. Es, también, distinguirse netamente en su modo de ser del individuo vulgar que casi siempre es un adicto del pasado y conservador de normas y costumbres preteritas.

El hombre anárquico, no teatraliza la muerte ni el amor, considerando que son actos íntimos, carentes de resonancia social. En consecuencia, se abstiene, tanto de dar publicidad y hacer ostentación cuando el hombre y la mujer constituyen un nuevo hogar, como frente a la muerte de sus familiares, no publicando avisos ni efectuando velorios, ni ostentando lutos.

Por otra parte, el buen gusto del anarquista y su sentido igualitario, le impulsa a prescindir de anillos, pendientes y joyas, valgan miles de pesos o simplemente centésimos, que, en la mayoría de los casos, no es otra cosa, el adorno y el lujo, que un afán pueril de soberbia, o la ostentación de riquezas y jerarquías en exhibición de escaparate. SAMUEL BLOIS

•••••

## QUEREMOS...

Que la miseria desaparezca del mundo.

Que haya ocupación útil para todos y que el trabajo se realice con placer, en jornadas cortas, sin que se produzca la abrumadora y penosa fatiga.

Que desaparezca la explotación del hombre por el hombre, y el alimento sano, abundante, científico, sea distribuido de acuerdo con las necesidades, pasando, sin intermediarios, de las organizaciones sindicales productoras a las manos de los consumidores.

Queremos que, en vez de conflictos y antagonismos entre los hombres, haya cooperación, practicando el apoyo mutuo y sintiendo el goce de la fraternidad, en convivencia de camaradería.

Queremos construir, desde abajo, con la labor de todos los hombres creadores, un nuevo mundo social. Un mundo sin miseria y sin política; sin militarismo y sin Estado; sin cárceles ni iglesias; sin opresores ni oprimidos... Esto es, lo que queremos...



# No habiendo desocupación el obrero exigirá mejor retribución

## Talleres, Campos, Fábricas, Usinas y Minas

Un día llegará, en la pendiente que sigue el sindicalismo, que la solidaridad se expresará directamente por los trabajadores en los lugares del trabajo. Será la hora de los talleres, los campos, las fábricas, las usinas y las minas, organizadas directamente. Aparecerán entonces, en escena, las asambleas de los lugares de trabajo y será el eclipse de las sobre-estructuras: Juntas Centrales, Comisiones Administrativas, Consejo Federales que favorecen el autoritarismo intervencionista y resolutivo de los líderes. La consulta directa a los trabajadores asociados se hará en el mismo lugar de la actividad y en caso necesario, puede tener efectividad todos los días.

Existirán, entonces, federaciones funcionales, en lugar de oficios e industrias. La integración de cada Federación, es la asamblea de delegados de los lugares del trabajo, organismo esencialmente deliberativo y coordinador de la solidaridad. Y, la integración de la Confederación Regional, es la asamblea de delegados de las federaciones, que constituye el Comité de Enlace y relación, a los efectos de la acción solidaria.

El carácter de asambleas de delegados, para la relación y la coordinación, permite el cambio de personas para cada asamblea, fundamentando la soberanía, siempre, en las asambleas del lugar del trabajo.

Llegará la hora en que los hombres creadores renunciarán a ser conducidos como rebaños. No permitirán los productores que se enquisten en Comisiones, Juntas, Consejos ni Comités, factótums, caudillos, líderes ni funcionarios, ni podrán intervenir en el trabajo organizado elementos políticos. Todas las decisiones serán de las asambleas generales, y la vida orgánica de los productores asociados se manifestará en un movimiento vivo, celular, de expresión diaria.

Las huelgas se realizarán, casi siempre, dentro de los lugares del trabajo. Acción de brazos cruzados. Si los capitalistas no abren las puertas y no permiten el acceso a los campos, fábricas, talleres, usinas y minas, se les cobrará íntegramente los jornales devengados mientras dure el lock-out.

Presumimos un cambio radical de la organización interna de la solidaridad proletaria, pasando a ser de importancia vital el lugar del trabajo, como foco central de las cuestiones obreras, base orgánica y ambiente de sus asambleas, sin prescindir, desde luego, de los locales gremiales de zona, y de la sede de la Federación.

J. T. L.

## Bandalismo Comunista en Chile

Hace pocos días, socialistas de aquel país, referían que hallábase en situación inquietante frente a los atropellos que pandillas comunistas ejercían sobre los hombres y trabajadores que no se sometían a sus planes. Como las hordas fascistas, como las peronistas, las nazistas, etc., estos representantes del totalitarismo ruso, no reparan en nada para lograr sus fines. Desde las demagogias más ramplonas hasta el terror, la delación y el crimen, todo ello practican para abrir camino a sus ambiciones de dominio absolutista.

Tócanos hoy comentar otros hechos incalificables y para ello fragmentamos informaciones que nos la da un viejo y respetado paladín obrero de ese país que cuenta muchos años de existencia y que es órgano oficial de una organización obrera: nos referimos al periódico "El Andamio".

### "PROVOCACION COMUNISTA

A la altura de la segunda cuadra de la Avda. Bulnes, elementos comunistas apostados en el grupo de construcciones nuevas que allí se levantan, provocaron con piedras y gritos groseros, a los acompañantes. Estas provocaciones tomaron mayores caracteres y gravedad, al llegar el cortejo a la puerta principal del Cementerio General, donde fueron nuevamente provocados con pedradas y tiros de pistolas.

Este ataque inaudito fué repelido por los nuestros, buscando los provocadores refugio en una micro, de donde continuaron disparando. Se produjeron incidencias de proporciones, resultando herido por parte de los atacantes, según informa la prensa diaria, los elementos comunistas César Pontigo y Eduardo Cortes, recientemente expulsados de la Organización por traidores y nuestro compañero Andrés Arancibia. No nos ha sido posible conocer la cantidad de compañeros nuestros que resultaron heridos, dado que en su mayoría se fueron a sus casas a efectos de su curación, pero creemos que sea una cifra cercana a 10.

En el interior del cementerio, despidieron los restos de nuestro malogrado compañero Gerónimo Reyes Gómez, el Secretario General interino, compañero Osvaldo Briceño, quien en su corta alocución condena este cobarde crimen que se agrega a la larga lista del martirologio proletario por causa del terrorismo bolchevique.

Intervinieron en la tribuna, a nombre de la Federación de Obreros de Imprenta (F. O. I. C.) el compañero Julio Orellana; Manuel Hormazabal, a nombre de la C.T.C.H.; Daniel Cortés a nombre de los obreros ladrilleros; Daniel Reyes, a nombre de la Confederación General de Trabajadores (CGT), Carlos Acuña a nombre del Partido Socialista y varios delegados de diversas obras en construcción.

Todos los oradores en palabras candentes, condenaron y repudiaron el terrorismo del fascismo rojo, haciendo resaltar la necesidad de formar a la brevedad posible un Frente para destruirlo, defendiendo así la libertad de organización, de pensar y vivir y las conquistas del proletariado."

•••••

### ¡Estos dirigentes..!

Juan Pereira, dirigente del Sindicato Autónomo de la Construcción, ante el fracaso de llevar al trabajo a los gremios de acción directa como lo quiere la Patronal de la Construcción, se ha dado en despotricar contra estos gremios muy activamente, y dijo desde una radio que los gremios de acción directa nada han conquistado ni nada pueden hacer para los obreros.

¿Qué nos dicen?

Para este buen señor nada significan las mejoras muy superiores por cierto que mantienen los obreros calefaccionistas, los plomeros y cloaquistas, los electricistas, yeseros, etc., ante los obreros del gremio que él dice dirigir. Tampoco significa nada para este dirigente el sindicato obrero del Dique Mauá, el

Sindicato de O. de Regusci y Voulminot, que en huelga solidaria con los construcciones navales de Buenos Aires y después de tres meses largos de huelga vencieron a esas compañías haciéndose pagar los jornales perdidos, como así, también, reconocer la Federación Naval a que se negaban estos industriales, e imponerles la Bolsa de Trabajo para que estas empresas tomaran los personales del Dique Nacional y Dique Montevideo.

Tampoco significa nada para este dirigente, el triunfo rotundo del Sindicato de la Naval Argentina. ¡Qué esperanza! Como que estos gremios no se han codeado con los jefes de Estado ni se arrastraron por los Ministerios.

Y si este señor niega tan recientes y palpitantes hechos, ¿qué no podrá negar de hechos que se pierden en el historial de triunfos del movimiento obrero? ¿Y qué respeto o consideración pueden adquirir las palabras de este señor, cuando hechos que rompen los ojos son negados con tanto descaro?

•••••

### ¿LEYES BENEFICAS?

No es para restarle videncia al "dirigente" Juan A. Pereyra, ni negarle sus altas condiciones de husmeador en las actitudes de los demás. Pero como el, hay millares y millares que creen en esas leyes benéficas como la ley de licencias anuales, asignaciones familiares, jubilaciones, etc. Y es por eso que tan bien le va a la clase trabajadora con esas magníficas leyes.

Los que no creemos en esas leyes, ni en ninguna, somos pocos, poquitos. Pero sepa señor "dirigente", que los que percibimos los "beneficios" de esas leyes lo hacemos convencidos que lo que cobramos, ya nos lo han sacado a nosotros como se lo sacan a todos los que trabajan.

Esos beneficios no los paga ni el Capitalismo, ni el Estado, ni Dios. Y mucho menos cuando esos "beneficios" se convierten en ley. Pues cuando esto sucede, es que los fabricantes de leyes ya han hecho la trampa: y dejan que los industriales aumenten sus artículos, o ya el mismo Estado crea nuevos impuestos. ¿Estamos?

Y si sabemos que las asignaciones, que la jubilación, que las licencias pagas, decretadas por el gobierno nos las sacan los industriales y el gobierno de

## Pacifismo, laicismo y otros ismos

Se comprende que en determinadas circunstancias haya hombres y colectividades entregados con entusiasmo a campañas pacifistas, recordando a la humanidad que la guerra es un crimen, siendo la paz, en cambio, la condición indispensable al verdadero progreso y avance de la civilización.

También tiene su lógica explicación el hecho de que muchos individuos hagan del laicismo su principal motivo de agitación, esforzándose en combatir la malsana influencia religiosa y en defender la enseñanza laica en las escuelas que el Estado dirige y monopoliza.

Lo que realmente resulta un contradictorio es la actitud de aquellos anarquistas que, tomando muy en serio el objetivo de tales campañas, súmanse a ellas llegando incluso a ser sus porteaestandartes.

Olvidan esos compañeros, que el anarquismo tiende extirpar de raíz la causa generadora de los grandes y pequeños males sociales, y, siendo así, no hay obra más urgente y manumisora que la propia obra anárquica.

Huelga decir que con este mismo criterio enfocamos también los otros "ismos" en boga: antifascismo, antinazismo, antifranquismo, etc., que podemos ver con simpatía, en tanto constituyen movimientos de agitación popular, lo que no quiere decir que debemos necesariamente incorporarnos a ellos.

Ya lo hemos dicho: soluciones radicales a todos los problemas sociales, solamente el anarquismo puede darlos y es pueril que se los busque en otras corrientes que desembocan fatalmente, en el mar del legalismo gubernamental.

TOMAS SORIA

nuestros sudores, ¿cómo no los hemos de hacer efectiva?

Sin duda que hay diferencias entre los políticos que quieren sacar tajadas de estas leyes para sus beneficios electoreros y los que sabemos que tales beneficios sólo lo pagan los que trabajan, pues del trabajador, del sudor nuestro, sale todo y nada de los gobiernos ni de los políticos, ni de los millares de Pereyras que creen en los políticos y hacen política.

ILIO

## JORNADAS DE 5 HORAS

Los empleados públicos entran y salen una sola vez del trabajo. ¿Por qué no has de hacer tú, obrero del taller, de la fábrica, de la usina, del almacén, de la tienda, del escritorio y del depósito, lo que hace el empleado público?

Trabajando el empleado público 5 horas, en lugar de 8, vive él y ayuda a vivir a los demás; da ocasión para que puedan trabajar otros y, por ello, sostener dignamente la vida, sin la angustia de la miseria.

¿Por qué no luchas obrero, porque no empleas tu voluntad, para conquistar la jornada continua de trabajo de cinco horas, entrando y saliendo una sola vez del lugar de tus tareas?

Piensa que tu jornada de cinco horas, obligará al capitalista a trabajar con dos turnos, tanto por su afán de ganancias, como por el mayor volumen de productos que le demandan, con lo cual harás lugar a la ocupación de dos obreros, donde el sistema de las 8 horas, tan solo emplea uno.

Ayudarás a vivir a los demás, si obligas al capitalista a mantener en actividad sus máquinas y sus negocios durante dos turnos de 5 horas, con dos personales completos. Te ayudarás a ti mismo, no trabajando cada día más horas que 5, negándote a trabajar horas extras, porque no habrá desocupados y podrás exigir del capitalista una retribución racional que te permita vivir sin angustia ni miseria, triunfando en tus demandas.

Que lo importante es eso: vivir y ayudar a vivir a los demás, triunfando con beneficio de todos.



# Mejor retribuido el obreros poprá adquirir más conciencia

## Colapsos del Lock-out de la Liga Patronal de la Construcción

Los dirigentes de los gremios Sindicato Unico y Sindicato Autónomo de la Construcción —que hace bien poco dividiéronse "por no se qué sonseras" — se han unido, "circunstancialmente" en esta oportunidad para actuar juntos en una campaña de difamación y de intriga contra los Sindicatos de Acción Directa {que mucho habrán de agradecerles las Empresas reaccionarias.

Lo que la Liga Patronal, la prensa reaccionaria y el mismo Estado no ha podido conseguir ante estos obreros dignos y dispuestos a hacerse respetar, lo han pretendido realizar y lo continúan pretendiendo, los "dirigentes" de esos Sindicatos políticos, ya detractando a los obreros conscientes de los sindicatos de acción directa, ya amenazando públicamente con lanzar a los obreros de la construcción al "krumiraje", o ya actuando ellos mismos como portavoces patronales en propaganda de "rompe-huelga".

En consecuencia, estos que tan enfáticamente y sin rubor alguno llámanse dirigentes obreros, nos brindaron dos actos, pseudo-asambleas obreras, que fueron dos tribunas levantadas para ejercer la calumnia y la mentira, y donde pudo observarse, netamente, el fracasado propósito de embarcar al gremio de la construcción en Judas de sus hermanos de infortunio, como son los obreros que, en esta hora de desvergonzada politiquería gremial, le-

SE IDENTIFICAN EN CALUMNIOSA Y AGRESIVA ACCION, LOS DIRIGENTES DE LOS SINDICATOS POLITICOS, CON LA DE LOS REACCIONARIOS DE LA LIGA PATRONAL Y DE LA PRENSA MAS REACCIONARIA

vantan el espíritu de la reivindicación obrera, sin la intromisión en su movimiento de elementos que nada tienen que ver con la gente del trabajo.

Sintomático ha resultado también, que en ninguno de esos actos mencionados, ni una voz se alzara contra la Patronal de la Liga, y si el odio y la impotencia, tuvieron su eclosión histérica contra los gremios de acción directa que nada les han pedido ni les piden, a no ser sensatez, cordura y más dignidad sindical.

Con buen tino, cabe señalarlo, el gremio de la construcción no estuvo presente en esas asambleas "preparadas", presintiendo, sin duda, la emboscada que les tenían hecha estos pseudo-dirigentes con sus "clagues" diestras en hacer silenciar a los obreros que se atrevan a discrepar con los propósitos de esas Juntas Directivas. Y fué ese ausentismo lo que les obligó a dar marcha atrás a sus maquiavélicos propósitos consistentes en romper la huelga de los Sindicatos de Yeseros, Electricistas, Plomeros y Cloaquistas y Calefaccionistas.

Y como en estas asambleas, entre una y otra, no significaron ni el cinco por ciento de lo que es el gremio de la Construcción al que dicen represen-

tar, no se atrevieron por ello lanzar al mismo en reemplazo de los huelguistas, no contando por otra parte, y esto es importante consignarlo, con elementos idóneos para realizar las funciones técnicas de los obreros en huelga.

Y de ahí ha partido su trance difícil. Y sus condenas con gritos histéricos, contra los obreros conscientes, ya que la Patronal agitó el trapo de los "treinta dineros" que no hará efectivos a estos señores si no llevan a los obreros conscientes al trabajo como la patronal desea, vale decir, atados de pies y manos a ese tan malhadado y zarandeado convenio.

Estos pseudo-dirigentes han creído que los gremios de acción directa eran gente de rebaño que con cuatro gritos los harían marchar entregados como mansas ovejas. Pero mal le ha salido el negocio. Y peor le ha de ir aún, cuando todos los obreros de la construcción se dispongan a pedirles cuenta del abuso indebido que de ellos hacen abrogándose representaciones que no les han conferido. Cuando los obreros albañiles y los peones de construcción se revelen contra los krumiros que quieran trabajar en las obras donde existan trabajadores conscientes.

AFIRMACIONES SUGERENTES

La Liga de la Construcción ha dicho que no le importa pagar los jornales perdidos a los obreros de los gremios disidentes. También impidió que los patronos de Yeseros arreglara directamente con sus obreros, y también quiere impedir que patronos calefaccionistas solucionen el conflicto con sus personales.

Nada significa esto para los dirigentes de los gremios de la construcción? Nada significa tampoco para todos los trabajadores de esos gremios, la disposición de esa "dictadura" que ejercen cuatro o cinco adinerados patronos en esa malhadada Liga, cuando dicen importale poco el dinero que tengan que gastar, siempre que se pueda someter a los obreros en huelga?

Todo es sintomático. La posición de la Liga, la actitud de la prensa más anti-obrera y estos dirigentes de sindicatos legalistas, confundidos en un mismo propósito, es decir, aniquilar las organizaciones de acción directa que no se rinden ni a los "treinta dineros" ni a la bien organizada reacción patronal.

Mas, al transcurso del tiempo, habrá de revelarnos algún día, los motivos de esta extraña coincidencia entre el reaccionarismo más conspicuo y la de estos pseudo-dirigentes que padecemos.

ANGEL THIOMA

### Encadenándose las manos



En forma persistente y machacona, venimos demostrando, número a número, la obra suicida que realizan en la organización obrera los traficantes de la política. A raíz del lock-out patronal del gremio de la Construcción, los sindicatos que siguen el leguyesco juego burgués, han pactado con las comisiones de arbitraje la entrega del derecho de huelga. Por eso las organizaciones auténticas de trabajadores se les declara al margen de todo derecho a existir. Eso es lo que desean los vivillos sindicales, los patronos y el Estado. La prensa toda arrecia contra los "indeseables": los de la acción directa. Quieren gremios de borregos con el líder diputado que todo lo entrega; los caciques ex-obreros medrando de esta nueva industria, llamada dirigentes de sindicatos.

Sabemos que unidos todos los trabajadores que aun no han perdido la dignidad, se le hará frente al complot de esclavización sindical. Apretemos filas en la vieja central obrera FORU, que no claudica ante nadie, ni ante nada, firme en sus principios: "Hacia una sociedad libre de productores libres", señala caminos claros y sin engaños, donde la conquista inme-

#### COMUNICAMOS

Todos aquellos amigos y compañeros que recibían nuestro periódico y hubieran cambiado de domicilio, tengan a bien comunicárnoslo. También aquellos que no lo reciban de manera regular, pueden darnos aviso para tratar de que lo reciban.

diata, será obra de los trabajadores mismos, sin especulaciones de partido y conveniencias ajenas.

Historia de lucha, nunca empañada por traiciones a la cual, renovada y pujante, debemos continuar, mientras exista el Estado que explota el político que engaña y el patrón que hambrea, trilogía inseparable que sólo cede ante la acción de los oprimidos en gestos altivos, y no en sumisas súplicas y dadivosos engaños en decretadas leyes. KANTOR

### PUNTOS...

Anarquía es, comprensión y entendimiento del hombre, actuación como entidad autónoma, distinto y opuesto al sentido gregario y la pasión del rebaño.

Es, un modo de ser, de vivir sin dependencia, amando y creando, con el menor socialismo que sea posible.

Es, la asociación, para defender la vida libre.

Es, la solidaridad para emancipar el Trabajo y destruir a sus actuales dominadores y explotadores.

Es, la unión de los hombres, como hombres, para promover e impulsar lo que signifique lo Bello, lo Bueno, lo Justo, lo favorable a la vida.

Es, perspectiva abierta, sin límite de sistema, sin fijeza de norma, en cuanto a la línea ideal del mañana, a la par que un sentir y un realizar hoy, cada uno, con amor, con razón, lo que sea mejor para todos.

Es, la guerra al odio, la lucha contra la miseria, la revolución contra el Estado, la protesta contra el agresor, el dominador, el explotador y el parásito del hombre.

Es, el hombre nuevo, sin prejuicios, propulsor del progreso, innovador en todos los órdenes de la actividad humana, con anhelos de felicidad.

### En Síntesis A los compañeros del interior



Nunca las palabras han estado por encima de los hechos. — Y menos cuando éstas están en boca de quienes se pasan la vida mintiendo. (Pongamos caso: los políticos).

Se oye decir a cada instante, que, la culpa de todos los males que sufre el pueblo, la tiene el gobierno. ¡Sea! Pero ¿quién tiene la culpa de que existan gobernantes?

Por qué los gobiernos persiguen, encarcelan y matan a los que propagan un bienestar para todos? Pues, por miedo a perder sus privilegios y tener que ganarse el pan con el sudor de su propia frente.

Uno de los mayores males que padecen los hombres, es el miedo. Si éste desapareciera, entonces ¡guay! de los que hoy escamotean las riquezas de los que trabajan.

Los que más se aprovechan de la charlatanería son los frailes y los políticos. Nosotros por el contrario, debemos de hablar menos y practicar más.

De nada vale ser un apasionado amante de la libertad, si nada hacemos por conquistarla.

Los hambres, debemos ser como los ríos, correntada siempre; estancamiento nunca. ERES

Sería conveniente, para bien del movimiento, que los compañeros que viven en ciudades y pueblos del interior, se pusieran más en contacto con nosotros, es decir, con quienes editan propaganda, para organizar una amplia distribución a través de todo el país. En los momentos actuales, en esta Capital, existe una intensa lucha de los organismos obreros que no responden a ningún sector político, contra el avance reaccionario del Estado y el capitalismo en general, que pretenden anular las pocas libertades conquistadas a través de largas y cruentas luchas. Además tenemos en contra nuestra a toda la prensa que día a día, sistemáticamente, viene exhortando a los poderes públicos a tomar medidas drásticas, contra los hombres que luchan por la libertad y la justicia para todos. Se hace necesario apoyar nuestras publicaciones, ya que son las armas que están más a nuestro alcance.

Sabemos que en Salto, Paysandú, Artigas, Mercedes, Dolores, Carmelo, F. Bentos, etc., etc., existen compañeros de afinidad, que podrían ponerse en contacto más directo entre ellos para organizar la manera de distribuir propaganda que aquí se edita a veces en cantidades numerosas.

Si la reacción la dejamos que tome cuerpo en esta Capital, ella representará más aún en los pueblos del interior donde no existen fuerzas organizadas para contrarrestarla. Esperamos, que los compañeros de tierra adentro se hagan eco de esta exhortación. No es hora de quedarse de brazos cruzados. Frente a la ola de reacción que avanza debemos ser como un peñasco que no cede.

A. VAZQUEZ

Estudiantes: Que se oiga tu voz por estos 5 ladrilleros de San Martín



# Con más conciencia el obrero eliminará el régimen de explotación

## MANIFIESTO AL PUEBLO

Fragmento de un manifiesto lanzado a la calle por todos los gremios que repudian el intento de carácter fascista del capitalismo, el Estado y todos aquellos gremios que sirven de instrumento a los funestos propósitos de nuestros explotadores.

El más grande atropello a las Libertades Sindicales se está gestando por intermedio de los hombres de Estado al querer imponer por intermedio de vías legislativas, los llamados Tribunales de Conciliación y Arbitraje Obligatorio. ¿A qué se debe esta nueva medida restrictiva por parte del Estado, contra los sagrados intereses de la clase trabajadora? Se debe al avance y resurgimiento del proletariado del país, como síntoma elocuente, de que en un futuro no muy lejano, serán los trabajadores los que implanten una sociedad más justa y libre, sin explotados ni explotadores, por encima de este régimen capitalista caduco y miserable. Por eso, el Es-

tado y las patronales en general, siguiendo su vieja aspiración de coartar y cercenar, no ya las Libertades Sindicales, sino todas las Libertades Públicas, implantan leyes y decretos amordazantes, copia fiel de los regímenes fascistas como son: Los Consejos de Salarios, los Tribunales de Conciliación y Arbitraje Obligatorio y la pretendida Ley de Trabajo.

Pese a todas estas leyes y decretos, no estará el Estado y la Burguesía en condiciones de aplastar la acción consciente del proletariado, pues no puede en esta forma solucionar, las contradicciones propias del régimen capitalista, inherentes al antagonismo de clases.

Prueba de ello la tienen, frente al lock-out de la Construcción. Pese a la pestración y degeneración del Sindicato Unico y del Sindicato Autónomo, al aceptar el vergonzoso arreglo impuesto por los Tribunales de Conciliación y Arbitraje Obligatorio, se levanta la barrera infranqueable de los Sindicatos de Plomeros y Cloaquistas, Electricistas, Calefaccionistas, Yeseros, Picapedreros y Ramas de Albañilería, que no aceptan la intromisión ni la ingerencia del Estado, en su diferendo con los reaccionarios señores de la Liga de la Construcción. Se ha pretendido por intermedio de la Trilogía compuesta por el Estado, la Patronal y los señores dirigentes de los Sindicatos Unico y Autónomo, poner en

pugna a los trabajadores de los Sindicatos que no aceptaron semejante entregamiento proletario.

Firman los siguientes Sindicatos: Federación Obrera, en Construcciones y Reparaciones Navales, Sindicato de Plomeros y Cloaquistas, Centro Autónomo de la Industria Eléctrica, Sindicato Autónomo Frigorífico Swift, Sindicato de Resistencia de las Ramas de Albañilería, Sociedad de Resistencia de Obreros Panaderos, Sociedad de Resistencia de Obreros Factureros y Anexos, Sociedad de Resistencia Obreros Picapedreros, Sindicato de Escultores, Yeseros y Anexos.

## Disquisiciones sin trascendencia

En "Cultura Proletaria", pontifica, desde hace algunos números, Gaston Laval. Nos dice, que la palabra "Anarquía" es negación de gobierno, negación del Estado, y nos califica mejor la palabra "socialismo", que es constructivista, capaz de cargar con un PROGRAMA. Al camarada Laval, le gusta un programa, un sistema hecho, una acabada y bien redondeada doctrina social.

Programa, sistema y doctrina, puede tenerlo el anarquista. Lo que no entra en la definición de Anarquía —y en eso tiene razón Laval— es el fijar el programa, el sistema y la doctrina, para los demás. Porque Anarquía, si es negación del Estado y de toda autoridad de afuera, sea de uno o de mu-

chos, es también afirmación de la libertad del hombre, el gobierno de uno mismo, los actos conscientes de la persona humana.

El solitario no es el hombre libre. Pero lo es, el hombre social que rechaza la autoridad, que se rebela contra los programas, los sistemas y las doctrinas que pretenden condicionar su vivir muy distintamente a lo que él siente y piensa.

Es negación y es afirmación la palabra Anarquía. Es afirmación de la vida libre del hombre, consciente de sus actos. El anarquista tiene un sentido propio de la vida, de modo que nunca acomoda su ritmo de acción a renunciamientos de su autonomía. Que el camarada Laval, se llame socialista, y tenga programa y sea constructivista si así le place. A nosotros nos es suficiente con su contenido, la palabra Anarquía.

## CONDUCTA ANARQUISTA



Anarquismo es comprensión, bondad, armonía. Las eternas disputas entre anarquistas alrededor del ideal obedecen a un estado de espíritu que es preciso llamar intolerancia, y que en esencia poco o nada tiene que ver con las ideas que se dicen sustentar.

Porque nunca podemos concebir que

quienes tienen ideas, verdaderas ideas de libertad, precisen enojarse para imponerlas o defenderlas. Por más que nos digan cuando así se procede es porque no se es anarquista.

Las disputas agrias y venenosas sólo se justifican entre políticos y autoritarios ya que son una consecuencia lógica de sus ansias de mando o de lucro personal; pero entre libertarios no se conciben. El odio el insulto, la indirecta cargada de veneno, no cabe entre anarquistas. Todo esto es consecuencia de falta de anarquismo.

★

No ya el ideal anarquista sino ningún ideal recomienda que sepamos, que haya que enfadarse con el que concibe el ideal de otra manera. Por el contrario, todo ideal noblemente inspirado, recomienda el respeto a todas las ideas. Con mayor razón si sólo se trata de una modalidad del mismo. ¿Que a juicio del divergente no se trata de una simple variedad sino de una negación del ideal? Pues lo único que debe hacer es demostrarlo con razones superiores. De lo contrario quien lo negará será él.

★

Al anarquista de verdad, lo que le debe importar por sobre todo, no es que haya anarquistas o sedicentes tales de diferentes tendencias, sino que pretendan imponerse por la violencia, el engaño las unas a las otras. LIBERTAD PARA TODOS Y PARA TODAS LAS TENDENCIAS: tal debe ser su norma. Y por lo tanto, no debe pretender imponer su tendencia por otros medios que no sean la persuasión, la bondad y el ejemplo. Lo demás siempre será despotismo aunque anarquismo se nombre.

UNO MAS

ENSAYOS

## LA CALUMNIA



Nada hay que envenene tanto las relaciones humanas como la calumnia. Pues la calumnia no es criticar, sino tergiversar, mentir, difamar...

El calumniador es un ser grosero, impregnado de bajas pasiones, sin virtudes, analfabeto de corazón y de alma. E incapaz de adquirir virtudes o

escalar cumbres como las águilas, arroja su odio iracundo contra los seres virtuosos, contra los hombres que, mediante su ejemplar conducta, han logrado crear ambiente de amor, atmósfera humana, clima ácrata.

Este ser despreciable goza sádicamente tergiversando oraciones, inventando "dimes y diretes", inculcando su veneno en las relaciones humanas, pues todo el que posee una virtud, le hace sombra. Este tipo aun cree en esta triste sentencia: "Mal de muchos, gozo es".

La única forma de acabar con este gusano que roe nuestras humanas relaciones, es negándose a escucharle, pues es tan responsable —y tan mezquino— el que dá crédito a un calumniador, como el que inventa la calumnia.

La calumnia es el arma de los ambiciosos, de los impotentes, de los fracasados... De ahí que calumnien todos los mercaderes, todos los creyentes, todos los que aspiran a vivir sin trabajar a costa de los tontos, todos los incapaces de imitar el vuelo de un águila. Pero lo que no tiene explicación ni justificación es que la calumnia campee en nuestros medios, pues el ácrata, el verdadero anarquista ni calumnia ni se hace eco de la calumnia. Pues por ser hombre de principios morales, sentir pasión por la libertad de todos y estar impregnado de ideales de hermandad y camaradería, cultiva, con el verbo y el ejemplo, ese clima anárquico que hemos de respirar los hombres de la sociedad del porvenir.

El anarquista critica, pero no calumnia; construye, pero no destruye; calma, pero no quema; endulza, pero no amarga la vida...

¡Lector! Cuando llegue alguien a tí con un cuento, analiza y duda, pues el análisis y la duda son la antesala de la verdad. Y procura, sobre todo, dar más crédito a las OBRAS que a las PALABRAS del hombre.

La calumnia hace más daño al que la lanza y al que la escucha, que a quien va dirigida, pues las virtudes de un hombre no las destruyen los lenguajes, sino sus propias y malas obras.

DON NADIE

## Cosas de la Biblia



Una madre, alarmada por la actitud de su hijo, en el correr de los días de sus 15 años, que remada afición velaba extra- para la lectura de la Biblia, recurrió al consejo de su

rector de moral, el sacerdote favorito para confesiones y asesor espiritual.

El ministro de Dios, también se llenó de temor. Realmente, había razón para angustiarse.

Lo que la buena mujer debería hacer, es espiar hábilmente a la doncella. Conocer las páginas de su preferencia. Por desgracia —decía el santo vorón a la angustiada madre— la Biblia, está llena de relatos impúdicos y excitantes, cantos de la lascivia desenfrenada, orgias, incestos y excentricidades sexuales de patriarcas, reyes y sacerdotes.

Si, buena señora!... Ha hecho bien en consultarme. Quizás la joven no haya encontrado aún las cosas amorosas del Rey Salomón, ni los abusos de autoridad en la sexual, de otros Reyes...

Después de todo, expresaba el sacerdote —consolando en el confesionario a la católica madre— no debemos asombrarnos de nada de lo que contiene el libro de Dios, ni tenerlo por inmoral.

Hechas las debidas investigaciones encontró, la madre, una página marcada de la Biblia. Era el primer capítulo del "Libro de los Reyes". El primero y el segundo versículos, decían:

"Como el Rey David ya era viejo, entrado en días, cubriente de vestidos, mas no se calentaba.

Entonces, los siervos dijeron: —Busquen, a nuestro Rey y Señor, una moza virgen, que esté delante del Rey, le caliente y duerma en su seno... y se calentará nuestro Señor y Rey".

J. TEELE

## DONACIONES PARA "INQUIETUD" MES DE MARZO

L. Castelli (Paysandú) \$ 1.00, Tito Bs. Aires \$ 5.00; Fedulo, \$ 1.00; García, \$ 1.00; C. N. P., \$ 2.00; Minin, pesos 1.00; Roma, \$ 1.00; Alejandro, pesos 1.00; X., \$ 1.00; E. Rodríguez (Cerro), \$ 1.00; Pepe (Cerro), \$ 0.20; Zunino, \$ 0.50; Varios por intermedio de R. P., \$ 7.50; Venta, \$ 0.55. Total: \$ 22.75.

Gente de corazón: Ayudad a rescatar los 5 inocentes ladrilleros de San Martín :-: